

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

	PTS	CTS.
Es año,	1	25
Extranjero (Unión Postal), 2	50	

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10 »

LA ACTUALIDAD

Un libro interesante

No hemos tenido todavía el placer de leerlo; más de tal podemos calificarle en vista del índice que se acaba de publicar.

Se titula «Sumario de la historia de la literatura española» y su autor es el catedrático de la Universidad de Barcelona y muy querido amigo nuestro, el doctor don Antonio Rubió y Lluch, que actualmente se encuentra en esta ciudad, para descansar de ese trabajo importantísimo.

Cataluña puede estar agradecida al inteligente escritor porque, según se desprende del sumario, de las 118 lecciones ó capítulos en que se divide la obra, 40 están consagradas al estudio de las letras catalanas. Puede afirmarse que hasta el presente no se contaba con un libro que tratase de una manera tan completa y tan metódica el proceso histórico de la literatura catalana.

Empieza el señor Rubió y Lluch tratando de las circunstancias históricas y mesológicas que determinan la formación de la lengua catalana y su desarrollo hasta el renacimiento. En el segundo capítulo examina la literatura provenzal como preliminar de la catalana hasta la decadencia de aquella.

Después, entrando de lleno en la historia de nuestras letras, analiza sus diferentes períodos: el primero abarca el nacimiento, influido por la escuela poética de Provenza, la prosa histórica, la del rey don Jaime, padre de la nacionalidad y de la literatura catalana, la de Desclot, de Muntaner, de Pedro IV, de *La fi d'el comte d'Urgell* y las historias traducidas; luego viene la prosa religiosa desde el beato Ramón Lull á Eximenis, y la filosófica de los escolásticos San Ramón de Penyafort, Rubió, Bacó, los impugnadores del averroísmo; la científica con Arnaldo de Vilanova, Lull y Peratlada, Jaime Más, Lassa, Turmeda y otros.

El período segundo (del siglo XIV al XVI) comprende la escuela poética catalana, sus fundamentos y caracteres, sus formas é influencias. Dividido este segundo período en épocas, trata en la primera de la tradición provenzal; en la segunda del petrarquismo; en la tercera de la escuela valenciana, y en la cuarta de la tolosano-catalana. Como complemento reseña en diferentes capítulos la poesía narrativa y romancesca, la narrativa didáctica y satírica, el género dramático, el histórico, la prosa religiosa en el siglo XV, la del XVI, la novelesca, la oratoria, las influencias italianas, las del renacimiento clásico y las castellanas.

En el tercer período, dividido en dos épocas, se estudia la castellanización de la escuela poética catalana; el vulgarismo de Vallfogona, el academismo de Fontanella y la escuela poética castellana en Cataluña desde la guerra de Sucesión hasta el actual Renacimiento. Examina, finalmente, las literaturas poéticas dialectales mallorquina y valenciana, el género dramático y la prosa histórica y religiosa hasta el primer tercio del siglo XIX.

En suma, la obra del señor Rubió y Lluch, dice quien la conoce—tanto en la parte expositiva y crítica como en la relación de los principales autores y escritos, referentes á cada período, puede considerarse como verdadero modelo de historia literaria.

Inmigración inoportuna

Llamamiento á la prensa española

El *Correo Español* de Buenos Aires publica el siguiente artículo que trasladamos á nuestras columnas por considerarlo de mucho interés.

Desde hace algunos meses se nota un aumento extraordinario de inmigrantes españoles en condiciones personales que hacen imposible no ya su prosperidad, sino su mera subsistencia en este país, cuando menos en los momentos actuales.

Antiguos, altos y modestos empleados cesantes de Cuba y Filipinas, individuos cuyas aptitudes no son aplicables á ningún trabajo productivo, jóvenes descarrados de toda clase y cuantos encuentran allí dificultades para la vida, creen resuelto el proble-

ma trasladándose á América, y en gran número parece que se hubieran dado cita en Buenos Aires.

La Legación y el Consulado de España, las oficinas de la Asociación Patriótica, las de este periódico y los domicilios de compatriotas de antiguo establecidos en esta capital, se ven asediados, principalmente á la llegada de cada vapor, de multitud de pretendientes, provistos de cartas de recomendación de ministros, diputados, senadores y personajes españoles que con esas cartas eluden ó creen dejar satisfechos compromisos y apremios políticos.

El hecho asume las proporciones de un verdadero conflicto, no sólo por la tarea ingratisima de solicitar empleos que no existen sino para agricultores, ganaderos, industriales, gentes de oficio y jóvenes todavía no formados en otros hábitos, sino por el dolor de no poder remediar la situación de tanto y tanto recién venido que vagan por las calles en la mayor penuria.

Un compañero nuestro escribió esto mismo á *La Epoca* de Madrid, hace algún tiempo, y al ministro señor Quesada se le ocurrió protestar, asegurando que aquí tenía cabida todo el mundo y que no había más que llegar y encontrar colocación bien remunerada, con lo que demostraba desconocer la situación de su país y le hacía un flaco servicio, porque tras de no ser la inmigración á que nos referimos, la que necesita la República, los desengañados se constituyen en otros tantos pregoneros para desacreditarla; pues claro es que el escribir ó al regresar á la patria no han de atribuir su fracaso á la falta de condiciones adaptables á la lucha por la vida aquí, sino á que no hay trabajo para nadie.

Al extremo á que han llegado estas cosas, es hasta un deber de humanidad ponerlas en claro, y hacen que la verdad se difunda. Urge el remedio. Necesitamos y pedimos el apoyo de los periódicos de España, á fin de hacer allí comprender que la Argentina no es un Eldorado para los que reúnen las circunstancias que hemos indicado, sobre todo, para los que vienen solicitando empleos, que es como ir á buscar cotufas en el golfo, pues si no existen para los hijos del país ni para los que llevan aquí muchos años de residencia, mal pueden existir para los recién llegados.

Además, la prensa española está en cierto modo obligada á divulgar la verdad, porque su buena fe ha sido sorprendida algunas veces por agentes de inmigración sin entrañas, y sin autorización del gobierno argentino, publicando noticias tan faltas de fundamento como la siguiente de *El Faro de Vigo*:

«La Sociedad Patriótica Española de Buenos Aires acordó en junta general de socios proteger y proporcionarles destino, con arreglo al cargo que hayan desempeñado, á todos los repatriados de Cuba y Puerto Rico que hayan militado en la campaña, así como también á los cubanos que prestaron igual servicio.»

La lectura del anterior suelto indujo á un repatriado (don Benito Carreras, que vive General Iriarte, número 100) á venir á Buenos Aires con su esposa y ocho hijos, para sufrir las mayores penurias imaginables.

Como este caso hay muchos, muchísimos.

Véase si el asunto es grave y digno de llamar la atención de la prensa española.

LOS PRIMEROS DESCUBRIDORES de América

Refiere el *Daily Mail*, que con motivo de la entrada de los aliados en Pekín, se han descubierto en los archivos de la capital del Celeste Imperio importantes documentos que, en opinión de personas entendidas, contienen revelaciones de gran importancia acerca del descubrimiento de América.

Dichos documentos tratan nada menos que de una visita hecha al continente americano por unos cuantos misioneros de Confucio, enviados allí como unos mil años antes del nacimiento de Cristóbal Colón.

Añádesse que estos datos encontrados en aquellos archivos vienen á co-

rrrobar la opinión de muchos exploradores sobre la raza india, la cual indudablemente tiene cierta semejanza con la raza mongólica.

Por otra parte, es innegable que la influencia oriental en los aborígenes de América, no sólo se encuentra en sus tradiciones, sino también en los restos arquitectónicos, que aún se conservan, especialmente en la baja California, Parí y Méjico.

Si dichos documentos resultan verdaderos y no son obra de una imaginación calenturienta, como podría ser, pues se dan casos, habrá que convenir en que los descubridores chinos no tienen mucho que agradecer á su suerte, puesto que el Estado de California, por ejemplo, los excluye completamente, como una excepción entre todos los inmigrantes.

Mas volviendo al supuesto descubrimiento, créese que puede comprarse que los chinos visitaron la América el año 499 ó sea 993 años antes del descubrimiento del Nuevo Mundo por Cristóbal Colón.

NOTICIAS

De la capital

Con motivo de la Romería del Cocó (L'ocasta), el próximo miércoles 10 de Abril habrá los trenes extraordinarios siguientes:

- De Palma á Inca, á las 11'30 mañana.
- De Inca á Palma á las 6'50 tarde.
- De Inca á Binisalem á las 1'45, 2'45 3'52, 4'45 y 5'45 tarde.
- De Binisalem á Inca, á las 2'15, 3'15, 4'15, 5'15 y 6'15 tarde.

Los trenes de Inca á Binisalem solo llevarán coches de segunda clase.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de San Juan Bautista, haber puesto á disposición del Juez municipal de la misma á un individuo presunto autor de haber agredido á otro con un cuchillo produciéndole una extensa herida en el brazo derecho.

Participa la de Artá haber detenido á un vecino de la misma presunto autor de haber sustraído 336 kilogramos de corteza de pino del predio *la Mesquida* de aquel término municipal.

La del puesto de Lapobla, participa haber puesto bajo la acción judicial á cinco sujetos, por ser los iniciadores de una concurrencia dada á un vecino, encendiéndole frente á su casa una gruesa hoguera, y le rompieron las puertas y persianas de la fachada.

Por la de Felanig, fué denunciado al Alcalde de la misma, un sujeto por apacentar sus ganados en propiedad ajena.

El señor Administrador de Hacienda de esta provincia ha dictado una circular, dictando reglas para la recaudación de las cédulas personales de las clases activas y pasivas, partícipes de cargas de justicia y toda clase de empleados y jornaleros que en cualquiera forma perciban haberes del Estado.

En un edicto publicado por el señor Juez de Instrucción de este partido se cita, llama y emplaza á Antonio Espinosa Genovard (a) *Correu*, para que el día 15 del actual comparezca en este Juzgado al objeto de declarar en el sumario que se instruye contra Antonio Torres Barceló, sobre aprehensión de un cajón de pólvora.

Por Real orden del Ministerio de la Gobernación, ha sido nombrado conserje del Lazareto suizo de Mahón, don Tadeo Prufonosa con el haber anual de 1.250 pesetas.

Por el mismo ministerio ha sido declarado cesante don Baulio Bionio del destino de Auxiliar Escribiente accidental de la Estación Sanitaria del puerto de Mahón.

Don José Roig médico 2.º de la Estación Sanitaria del puerto de Palma agregado á la de Cartagena, ha sido trasladado á la Estación Sanitaria de Sevilla-Bonanza, con el haber de 2000 pesetas anuales.

Para ocupar dicha plaza ha sido nombrado don Pedro Puig.

Conforme nos telegrafió nuestro corresponsal en Madrid, ayer se recibieron en esta ciudad las Reales órdenes, declarando cesante á don Francisco Fens del cargo de Delegado del Gobierno en la Junta de las Obras del Puerto y nombrando para sustituirle á don Alejandro Ganancias.

El vapor *Lulio* llegó ayer al puerto de Barcelona á las seis de la mañana sin novedad á bordo.

Esta tarde á las cinco saldrán para Mahón, Ibiza y Alicante respectivamente los vapores *Nuevo Mahónés* y *I. Leño*.

Ayer tarde se embarcó para Barcelona nuestro querido amigo, el comandante de Administración Militar don Jaime L. Garau.

Deseamosle feliz viaje.

Ayer á las 10 de la mañana fondó en nuestro puerto el vapor inglés *Emerald* con cargamento de carbón procedente de New Castlet.

A las seis de la tarde de ayer salió para Barcelona el vapor correo *Cataluña*, con 40 pasajeros, la correspondencia y carga varia.

Entre los pasajeros figuraban el ingeniero don Pedro Bofill y don Antonio Gelabert.

Ayer se sacrificaron en el matadero de esta ciudad 22 bueyes y 519 cerdos para el consumo que se hace estos días.

Con esto quedó demostrada la necesidad de construir un nuevo matadero que reúna las condiciones necesarias para que puedan sacrificarse las reses en más grande escala, pues sin las precauciones que se tomaron hubiéramos tenido que lamentar algun atropello.

En la librería de Amengual y Muntaner se ha recibido una nueva remesa de las obras de Sienkiewicz *Ibanía* y *El Pan de la emigración*.

En el vapor embarcóse ayer tarde el joven pintor don Antonio Gelabert.

En una circular recientemente dictada por el señor Gobernador civil de esta provincia, se convoca á la Excm. Diputación Provincial á una sesión extraordinaria, que tendrá efecto el día 12 del actual, á las doce de la tarde, al objeto de dar cuenta de la dimisión que ha presentado del cargo de Diputado provincial don Bernardo Amor y declarar la vacante caso de ser admitida.

El último número del *Boletín Oficial* de la provincia publica una circular, del Ministerio de la Gobernación, sobre la formación del Censo Electoral.

Ayer por la mañana ocurrió un fuerte escándalo entre dos individuos en la calle de Bobians, los cuales de las palabras se proponían pasar á los hechos, cuando la oportuna intervención de un individuo de la guardia municipal puso fin á la contienda.

El día de hoy ha amanecido estando el cielo cubierto por densa niebla que impedía ver los objetos desde unos cuantos pasos de distancia.

Habiendo sido declarada desierta la oposición verificada últimamente para proveer una plaza de Interprete de tercera clase, vacante en la Interpretación de lenguas de este Ministerio, dotada con el sueldo anual de 4000 pesetas, se anuncia una nueva convocatoria cuyo plazo para la presentación de solicitudes terminará el día 10 de Mayo próximo.

Los aspirantes á la citada plaza acompañarán á sus instancias los documentos que acrediten ser españoles y mayores de edad, con certificado de buena conducta y demás expedido por la Dirección general de Establecimientos penales, y que han sido aprobados en las asignaturas que constituyen la segunda enseñanza oficial, bien en España, bien en el extranjero; debiendo probar en el examen á que se les someterá que tienen perfecto conocimiento del Latín y suficiente del Griego, y que poseen el Francés y el Inglés.

Se considerará como mérito muy especial el conocimiento de la Paleografía aplicada á la lectura y transcripción de manuscritos latinos y lemosinos antiguos.

Los ejercicios, que serán por escrito y consistirán en traducciones del Latín y Francés al Castellano, y de éste al Latín y Francés, y del Griego á Inglés al Castellano, darán principio diez días después de terminado el plazo de admisión de solicitudes, ó sea el 20 del mismo mes de Mayo.

En la plaza de las Enramadas continuó durante el día de ayer el mercado de ganado lanar y cabrio, para las próximas fiestas de pascua.

Dicho mercado tanto por la mañana como por la tarde se vió concurrirísimo, siendo innumerables las compras y ventas que se realizaron.

El precio del ganado fué bastante elevado.

Una señora que ayer por la tarde se dirigía á la Catedral por la calle de la Seo, resbaló, produciéndose una pequeña herida en la frente.

Auxiliada por varios transeuntes y un agente de la autoridad fué acompañada á su domicilio.

A las siete y media de la mañana de hoy ha fondado en nuestro puerto, procedente del de Barcelona, el vapor correo *Bellver*, conduciendo 24 pasajeros, entre ellos varios turistas franceses que vienen á recorrer la isla.

El *Bellver* ha retrasado algo la llegada debido á la espesa niebla que reinaba.

Mañana por la noche se inaugurarán las funciones dramáticas en el teatro del Circulo de Obreros Católicos.

Se pondrá en escena la comedia en dos actos *La enfermedad de un estudiante* y la zarzuela en un acto *don Agapito*.

Amenizará los intermedios una banda de bandurrias.

Viernes Santo

Numerosísimo fué el gentío que asistió ayer tarde á la Iglesia Catedral, hasta el punto de llenar más de la mitad las anchas naves laterales de dicho templo.

El padre Videllat explicó con elocuencia la dolorosa pasión de Nuestro Señor Jesucristo, pintando con tan vivos colores los sufrimientos de su Amantísima Madre que logró conmovér al auditorio.

Después, al tiempo de cantarse el *Stabat* procedióse al descendimiento del sagrado cuerpo de Jesús Crucificado.

A las siete y media de la noche se verificó con gran solemnidad el entierro, asistiendo el Clero Catedral, varios individuos de la nobleza, el Ilmo. señor Obispo y el Ayuntamiento presidido por el señor Gobernador Civil de la provincia.

El templo estaba atestado de fieles.

A eso de las seis de la tarde de ayer salió de la iglesia del Santo Hospital, la pequeña y acostumbrada procesión que se celebra anualmente.

La imagen de la Sangre fué conducida hasta la iglesia de Santa Magdalena y desde allí otra vez á la Capilla del Hospital, siendo subida después á su camarín.

Un numeroso gentío presenció el paso de la procesión.

Gran parte del gentío que por la tarde asistió á las funciones de la Catedral se trasladó más tarde á la Iglesia del Socorro de los PP. Agustinos, donde con la solemnidad de todos los años se celebró el entierro de Jesús y soledad de María.

La capilla del altar mayor de aquel templo estaba cubierto de crespón negro destacándose en el fondo la cruz al pie de la cual había la imagen del Salvador y en ambos lados las de María y María Magdalena.

A las siete y media empezó la función con varios motetes cantados con gran acompañamiento de orquesta y piano, por distintos aficionados de esta ciudad.

Después ocupó el púlpito el P. Fortunato Sancho, Agustino, distinguido y elocuente orador sagrado.

En su hermoso discurso explicó con gran claridad las grandezas de Jesús y su poderío sobre la tierra, poderío que no ha logrado borrarse á través de los siglos.

PARA LAS PASCAS RON DE PUERTO RICO

Table with 2 columns: Ptas. Cts. and 2 rows of wine prices.

BODEGA PALMESANA PLAZA DEL MERCADO 24 Y DANUS 7

Reñó la pasión y muerte del Redentor haciendo resaltar los dolores de María...

La función terminó con el entierro, que se verificó con solemne procesión por el interior del templo...

En la Merced se verificó a las ocho de la noche el descendimiento de Nuestro Señor y acto seguido el entierro...

El catedrático del Seminario, don Gabriel Llompart ensayó los sufrimientos de Cristo en la cruz...

La concurrencia era también numerosa.

Bibliografía

El número de Blanco y Negro de esta semana está dedicado a la Fiesta de toros...

Tiene por tema «El toro», y es una interesantísima información que comprende de la dehesa a los chiqueros...

Por su extraordinaria novedad, y por constituir un resumen completo de la fiesta de toros...

Cultos para hoy

En la Catedral y demás iglesias se celebrarán los Divinos oficios propios y la bendición del fuego santo...

Visita a la Corte de María. A Nuestra Señora del Buen camino en Santa Cruz.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas. Empiezan en San Jaime en obsequio de la Resurrección de Jesucristo.

A las seis y media exposición del Santísimo, enseguida la estación y a las diez horas y misa cantada.

Otras funciones. En la Catedral por celebrarse la fiesta del ministerio del día...

En Santa Eulalia y en la Merced, a las seis de la mañana habrá procesión de Jesús Resucitado...

En Santa Eulalia y en la Merced, a las seis de la mañana habrá procesión de Jesús Resucitado...

Visita a la Corte de María. A Nuestra Señora de Lili en San Jaime.

Sociedades y Corporaciones

Compañía de los ferro carriles de Mallorca. El miércoles 10 de Abril próximo...

De Palma a Inca pasando en todas las estaciones y en el sitio de la romería...

De Inca a Palma pasando de id. id. a las 6:50 tarde.

De Inca a Binisalem pasando solo por la romería a las 1:45, 2:45, 3:52, 4:45, y 5:45 tarde.

De Binisalem a Inca pasando por id. id. a las 2:15, 3:15, 4:15, 5:15, y 6:15 tarde.

Notas. Los trenes entre Inca y Binisalem solo llevan coches de 2.ª clase.

En estas estaciones se despachan billetes de ida y vuelta al Cocó...

ESTADISTICA

Nacimientos verificados en los Juzgados Nacimientos: Día 31.—Varones 2.—

Hembras 1. Día 1.—Varones 3.—Hembras 2.

Día 2.—Varones 1.—Hembras 0.

Matrimonios: Día 31.—Ninguno.

Día 1.—Ninguno.

Día 2.—Idem.

Registros del puerto de ayer a la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Algo cargada hay cirrus.

Id. del horizonte.—Calmoso.

Dirección del viento.—Tercer cuadrante fresquito.

Estado del mar.—Rizada del viento.

Agua a la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Viga de Porto-pi.—Ninguna.

Incendencias.—Cuando el orto el cielo estaba sin nubes...

Continuó la misma durante la tarde y al aproximarse al ocaso abonanzó.

Noticias.—Entró el vapor «Isleño» de Ibiza y Valencia el inglés «Emerald» de New-Castell...

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Peste.-Defunción

Madrid 5 a las 3'10. Dicen de la Colonia del Cabo...

Ha fallecido la señora condesa de Oñate.

Comentarios.-Ascensor

Madrid 5 a las 10'10. Continúan comentándose las...

La Reina ha ordenado que se active la colocación del ascensor...

El Viernes Santo en Palacio

Madrid 5 a las 12'15. En la Capilla del Palacio Real...

La Corte vestía de luto. Había muchas damas de la nobleza.

Indultos

Madrid 5 a las 12'25. Hé aquí los indultos que...

Luís Pérez, de Cáceres, condenado por asesinato; Vicente Cuesta, de Albacete, por robo...

doble asesinato; Cristóbal Pérez, Miguel Florez y Modesto Florez, de Toledo, por robo y homicidio...

Descarrilamiento

Madrid 5 a las 13. Un telegrama oficial confirma...

Han salido de los rieles la máquina y todos los vagones.

Han resultado muertos el conductor del coche cama y un fogonero...

Procesión

Madrid 5 a las 16. Un inmenso gentío llena las...

Confíase que no ocurrirá nada de extraordinario, si bien a pesar...

Mejoría.- Muerte.- La escuadra inglesa

Madrid 5 a las 17. Paris.—Mr. Valdeck Rousseau...

Ha mejorado notablemente en su enfermedad.

Ha muerto la rusa Zelaine después de un mes de gravedad...

Gibraltar.—Ha zarpado la escuadra inglesa, dirigiéndose a Arosa.

Ingléses y boers

Madrid 5 a las 17. Rullán volverá a ver a Zanardelli...

Los boers atacaron a los ingleses en Agenthuis...

Dicen de Kapetown que han ocurrido dos casos de peste...

Las bajas sufridas por los ingleses en el Transvaal hasta 31 de Marzo...

Regreso.-Protesta del Papa

Madrid 5 a las 17. Tolen.—La división naval...

regresará a Paris para saludar a Mr. Loubet.

Roma.—El Papa prepara una protesta contra la nueva ley...

Escándalo en una iglesia

Madrid 5 a las 17. Viena.—En la iglesia de San...

Mauricio penetró un grupo revolucionario con una bandera...

Contra un predicador. Madrid 5 a las 17. Roma.—Una sacerdote...

predicando elogió el asesinato del Rey Humberto...

Hizo además la apología del anarquista Bressi.

Con tal motivo se produjo un gran escándalo en el templo.

El sacerdote tuvo que refugiarse al verse perseguido...

Los gamacistas.-Alcoholes

Madrid 5 a las 18'10. Los gamacistas se muestran...

disgustados por la presión que ejercen los gobernadores...

civiles contra los candidatos de arraigo de dicha agrupación política.

El ministro de Hacienda ha manifestado que respecto a la ley de alcoholes...

Náufragio

Madrid 5 a las 19'15. Entre Muros y Coreubión...

procedente del Mediterráneo con carga de naranja.

Paraíso en Barcelona

Madrid 5 a las 22'17. Barcelona.—Han marchado...

a Reus para recibir al señor Paraíso los comisionados...

El domingo presidirá el meeting del teatro de Novedades...

La tripulación logró salvarse.

Dos noticias

Madrid 5 a las 22'30. Washington.—El Almirante...

Tiska ha pedido privilegio de invención de un torpedo...

Londres.—El informe de la comisión de las Cámaras...

favorable al aumento de 40.000 libras esterlinas...

Consejo

Madrid 5 a las 23. El martes ó el miércoles...

presidirá el señor Sagasta el Consejo en el cual se acordará...

La convocatoria de las Cortes será seguramente el 28 de próximo mes de Mayo.

Asasinato

Madrid 5 a las 23. La Coruña.—En Casballo...

una mujer llamada María Fernandez que se dedicaba a la cría...

Al ser interrogada la María por el Juez dijo que su hermana...

había resbalado clavándose al caer un cuchillo que llevaba...

La muerte presenta una profunda herida en la región glútea.

Este hecho ha causado honda impresión en el vecindario.

Incendio.-Maniobras.-Viaje

Madrid 6 a las 2'30. San Petersburgo.—La casa...

de moneda ha sido destruida por un incendio, calculándose...

Londres.—Once acorazados ingleses maniobran frente a Tángor.

Corre el rumor de que deben concentrarse fuerzas...

Paris.—La escuadra rusa salió de Tolen dirigiéndose a España.

Se han reanudado las relaciones diplomáticas entre Francia y la república de Venezuela.

Mencheta

Las Pastillas Morelló obran inmediatamente y curan resfriados...

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 4 de Abril de 1901.

Table with 5 columns: Existencia, Entradas, Salidos, Fallecidos, Queda. Row 1: 341, 3, 3, 3, 338.

Almacenes Montaner

Sindicato de 2 a 10, Milagro 1 a 11. TEMPORADA DE CUARESMAS 1901.

Recibidos todos los géneros especiales para esta temporada...

ALMACENES MONTANER

Sindicato 2 a 10 y Milagro 1 a 11. Está comprobado.

La pereza en las digestiones causada por disgustos...

ESTOMAGO. Todas las enfermedades del estómago ya sea dispepsia...

Las pastillas Paneraj, son el remedio más eficaz contra Tos...

SOCIEDAD DEL ALUMBRADO POR GAS. Esta antigua sociedad proporciona al público...

EL MEJOR Y MAS ECONOMICO de los alumbrados usuales. Precio 20 céntimos de peseta.

El metro cúbico y además 2 céntimos del 10 por 100 para el Estado.

BONIFICA DESDE EL 2 AL 20 POR 100 con lo cual, los más favorecidos obtienen el gas...

a 16 céntimos de peseta. Fijarse bien en el precio por ser el más barato...

AL PUBLICO. LAS INSTALACIONES DE TUBERIAS en el domicilio particular...

OBRAS. DON RAFAEL BALLESTER Y CASTELL. Licenciado en Filosofía y Letras.

Estudio sobre la enseñanza de la Geografía. 1'50 pesetas.

H. Taine: Ensayos de crítica y de historia; España en 1879.

ACADEMIA DE TENDURIA DE LIBROS. Clases generales, individuales y a domicilio.

Preparación completa para primer Tenedor, 70 pesetas; para segundo, 50 pesetas.

El procedimiento de enseñanza que hasta hoy se ha seguido en esta Academia...

B. Vives, Sagrera, 9, 1.º (Entre la Lonja y Aduana Nacional).

Tip. Lit. de Amengual y Montaner.